



Réunion statutaire : **BUREAU EXÉCUTIF** **Procès-verbal de la Réunion du 2 mai 2024**

Membres présents (présentiel ou visioconférence) :

Gwenaëlle NOURY, Présidente
Irma BARDOUX, Secrétaire Générale
Raphaël CABON, Trésorier Général
Marianne OUDAR, Vice-présidente
Guillemette ANCELET, Présidente CSN Patinage Artistique
Marien de la ASUNCION, Président CSN Danse sur Glace
Cécile LEKHAL, Présidente CSN Patinage de Vitesse
Huguette LONDY, Référente Intégrité
Laurent MOREAU, Président CSN Patinage Artistique Synchronisé
Florian OTAÏ, Transition Energétique
Mylène SECHAUD, Présidente de la CSN Ballet

Membres excusés ou absents :

Alexandra BOCH, Présidente CSN Bob Luge Skeleton
Pascal HENRY, Président CSN Sports Extrêmes
Anthony LEROY, Président de la CFOA (pouvoir)
Noël MORARD, Président CSN Curling (pouvoir)
Patrick RIVERA (pouvoir)

Invités :

Ludovic LE GUENNEC, Président du Conseil Fédéral
Djamel CHEIKH, DTN

La séance est ouverte à 19h00, sous la présidence de Gwenaëlle NOURY. Le quorum est largement atteint (la moitié des membres élus). Le bureau exécutif peut donc valablement délibérer.

La Présidente rappelle que le Bureau Exécutif a été convoqué le 29 avril 2024 à 17h59. Il se réunit sur l'Ordre du Jour suivant :

- Désignation d'une secrétaire de séance
- Intervention de la Présidente
- Intervention de la Secrétaire Générale concernant les releases d'une part et la préparation de l'assemblée générale d'autre part
- Intervention du Trésorier Général
- Point du DTN
- Point juridique/litiges
- Point général sur les patinoires
- Questions diverses.

Madame Noury rappelle à tous l'obligation de confidentialité de nos débats au sein de l'ensemble des instances dirigeantes, en application de l'article 16.3 du Règlement Intérieur.

I. Désignation d'un secrétaire de séance

Irma BARDOUX se propose comme secrétaire de séance.

II. Intervention de la Présidente

Point sur les différents déplacements du bureau exécutif :

Dîner officiel à Nice avec le CIO qui était dans les Alpes du 22 au 26 avril pour l'attribution des JO 2030 en présence de Laurent Wauquiez, Renaud Muselier et Christian Estrosi, mais aussi de David Lappartient.

Un rapport qui semble favorable a été établi avec une réponse officielle du CIO le 23 juillet 2024 pour l'attribution des Jeux en France

Rencontre riche avec des échanges très chaleureux

Après Nice, Gwenaëlle Noury a rejoint Bordeaux pour la Nation's Cup : très belle compétition.

Des prestations de très haut niveau ! Dans la catégorie des Seniors l'équipe de Villard est première et celle de Paris Bercy, les Français Volants, deuxième. Chez les Juniors, les Niçois ont décroché la deuxième place. L'équipe de Villard se positionne troisième chez les Novices.

On peut envisager la participation des équipes de Ballet sur des ouvertures de Grands Prix pour valoriser cette discipline montante.

Il est fait remarquer que l'appellation champions du monde ou vice-championnes du monde reste délicat : il ne s'agit pas de championnats du monde mais d'une compétition internationale. Les critères de définition d'un championnat du monde ne sont pas respectés (nombre de pays en lice).

Dreux est un bel équipement qui souhaite accueillir un club affilié. Il n'y a pas de fermeture prévue l'été. Ce sera une patinoire connectée avec la possibilité de faire venir un expert en virtuel et de prévoir des animations multi-sites.

Une visio a eu lieu avec Vaujany afin d'établir une nouvelle convention pour re-signer un partenariat pour 3 ans. Quelques lignes sont à bouger mais cela sera à la marge et un accord devrait être trouvé. Le thème retenu est « les 4 éléments ». Le gala télévisé aurait lieu le 22 décembre 2024.

La mise en place du village de la glace pour promouvoir l'ensemble de nos sports est envisagée.

Une visio avec l'ISU a eu lieu pour éclaircir la problématique des droits TV et l'exclusivité de Eurosport (chaîne payante).

Pour la Finale des Grands Prix, nous avons une alternative solide qui pourrait être Grenoble. La métropole de Grenoble est très intéressée pour accueillir cette Finale.

L'ISU est très réactive et a prévu un déplacement sur Grenoble pour visiter le site. La réponse sera donnée le 8 mai. Rémi Boehler s'est rendu disponible pour la visite. Nous enclencherons la conférence de presse une fois que la validation sera actée.

Une visio a été programmée avec Aria de l'agence japonaise pour relancer ce sponsoring. Djamel et Raphaël y participeront pour discuter du partenariat.

Gwenaëlle Noury a participé également au Championnat de Ligue Île-de-France à Courbevoie et à celui de Normandie à Louviers. Une très bonne ambiance, très agréable, très constructif.

La tournée de l'Equipe de France est une belle aventure sportive et humaine. Merci à tous de l'aboutissement de cet événement. Ça a été un bel élan ! Les sportifs ont envie de s'impliquer dans la vie fédérale, c'est un résultat positif.

Comité éthique : démission de Sarah Abitbol.

Demande faite au comité pour savoir s'il y avait lieu de procéder au remplacement de la démissionnaire, 5 membres étant suffisants pour que le comité fonctionne. Le Comité a signifié son accord pour le recrutement d'une nouvelle personne avec le souhait du choix d'un homme en lien avec la parité.

Pour la CFEC, une candidate s'est fait connaître et sera proposée au Conseil Fédéral. Il s'agit de Mérovée Ephrem, coach d'Annecy. Elle est très dynamique et désireuse de s'investir.

Rendez-vous avec France TV pour le renouvellement du contrat. Blocage du droit TV avec l'ISU.

La convention équipementier avec Le Coq Sportif est signée pour cette année. Nous rappelons une dotation de 41000 euros HT attribuée à la FFSG pour nos SHN.

2 nouvelles compétitions deviennent challengers : la French Cup et Nice.

Un échange a lieu autour des Elites. La décision d'Amiens de ne pas accueillir cet évènement oblige à réfléchir autrement. Nous aurons plus d'opportunités dans le choix des patinoires si la compétition peut se faire sur une seule piste plutôt que deux. Mais pour cela, nous devons réécrire les chemins de sélection.

Pour le ballet sur glace, les dates des 19 au 21 décembre sont trop proches du début de saison. Se pose la question du choix du programme (nouveau ou ancien).

Pour le patinage de vitesse et les sports extrêmes, la décision doit être prise rapidement pour raccrocher les Elites à d'autres championnats.

Les coûts seront plus élevés si les disciplines sont séparées, notamment à cause de la constitution des jurys (frais supplémentaires).

Tous les membres du BE semblent d'accord pour appliquer un nouveau modèle pour les Elites : la visio doit avoir lieu rapidement.

Le produit fini « Village de la Glace » sera proposé par la DTN dès que possible.

III. Intervention de la Secrétaire générale

Ouverture du séminaire international de ballet. Des échanges très riches notamment avec l'intervenant Jean-Christophe Berlot, mais également avec certains juges.

Côté Gold Cup, Franconville pour les Adultes et Belfort pour les Open ont raflé la première place. De très belles prestations. Deux succès bien mérités.

Découverte du short-track à Grenoble lors du Championnat de France Juniors. Un accueil très chaleureux tant de la part de la présidente, Murielle Audemard du club que de la présidente de la CSN. Des échanges constructifs basés sur le sport uniquement, avec Alexis et Véronique qui ont été précieux pour toutes les informations liées à cette discipline. De belles rencontres.

Echanges puis votes sur les demandes de release.

Résultats des Votes :

Arrivées : pour toutes ces releases, la Présidente de la CSN PA a donné un avis positif.

Yvetta Navassardian :

0 Contre, 0 Abstention, 13 Pour

Michal Knafel

0 Contre, 0 Abstention, 13 Pour

Judith Cacapes

0 Contre, 0 Abstention, 13 Pour

Mihailia Preda

0 Contre, 0 Abstention, 13 Pour

Lexie Graham

0 Contre, 0 Abstention, 13 Pour

Monica Palnitchi

0 Contre, 0 Abstention, 13 Pour

Allan Fisher

0 Contre, 0 Abstention, 13 Pour

Départs :

Oxana Vouillamoz

La Présidente de la CSN PA a donné un avis positif.

0 Contre, 0 Abstention, 13 Pour

Maud Panchot

Le Président de la CSN PAS a donné un avis positif.

0 Contre, 0 Abstention, 13 Pour

Pour l'Assemblée Générale, chacun présentera son actualité et les points particuliers de son domaine devant l'assemblée. On est plutôt dans une dynamique de modernisation. L'exemple de la trame pour les slides sera envoyé à tout le monde avant la fin du mois.

IV. Intervention du Trésorier général

Le bilan de la tournée de l'Equipe de France est en cours.

Il y a contestation avec les montants facturés par la Sacem. Ils basent leurs montants sur le capacitaire de la patinoire. La facturation est trop importante. Ils doivent le revoir à la baisse.

Il faut procéder au remboursement des places de Marseille (date annulée).

Le déficit sera non négligeable car, en-dessous d'un nombre de places vendues, les contrats avec les clubs prévoient que le coût des prestations de Gabriella Papadakis et Guillaume Cizeron soit à la charge de la fédération.

Les éléments financiers de la Tournée seront portés à notre connaissance lors du prochain BE.

Les états des budgets des CSN seront transmis la semaine prochaine.

La réunion du Conseil Fédéral en visio avec Djamel Cheikh, Raphaël Cabon et Syna a été profitable. Ça a permis d'explicitier la réalité de la provenance de certains crédits concernant l'événementiel et d'insister sur la nécessité d'avoir de la lucidité par rapport à l'événementiel.

Il faut repenser les choses différemment à l'avenir. Il y a de moins en moins de moyens à consacrer aux événements sportifs puisque les collectivités subventionnent de moins en moins. Il faut s'interroger sur de nouvelles pistes de financement. La piste à creuser est le partenariat privé ou avec les banques.

V. Point du Directeur Technique National

Djamel Cheikh évoque la participation du double mixte en curling au Championnat du Monde en Suède : ils étaient 19^{ème} sur 20. Mais c'est le retour de la France aux Championnats du Monde, et c'est positif.

Les entretiens de fin de saison ont été menés avec les sportifs.

Le projet du short-track va se concrétiser. Il y aura bien une équipe envoyée à Bormio et les plus jeunes iront à Reims.

Nous sommes dans la phase de recrutement d'un entraîneur olympique, en remplacement de T Meline.

Une fois les travaux terminés, l'installation des barrières télescopiques vont permettre le maintien du short track à Font-Romeu. Le système automatisé demande beaucoup d'argent !

L'ANS est venue à la Fédération le 22 octobre avec une demande d'évolution par la FFSG. Le contexte n'est pas simple. La machinerie des JO d'été bascule sur les JO d'hiver. Yann Cucherat nous a informés juste avant le BE qu'ils étaient convaincus par les actions mises en œuvre et avaient une pleine confiance.

Dossier détection : l'équipe est au travail. Le projet sera opérationnel à la rentrée.

Démarrage de la campagne de labellisation PPF (projet performance fédéral) :

3 clubs sont labellisés Formateurs (Annecy pour le patinage artistique, Reims pour le short-track et Lyon pour la danse sur Glace).

Le club de Dammarie sera visité prochainement.

VI. Délai de remboursement des fiches actions et frais

Le délai de remboursement des fiches actions est trop long. Pour exemple, le remboursement du dernier BE n'a pas encore été fait.

Réponse apportée : les 2 personnes en charge des engagements de dépenses étaient d'une part sur la tournée de l'Equipe de France et d'autre part sur la Nation's Cup. Cela rentrera dans l'ordre très vite.

VII. Point juridique/litiges

Assignation pour la patinoire mobile

VIII. Point général sur les patinoires

Concernant Dreux, Claude Deschamps a fait un travail remarquable. Il défend véritablement les intérêts des sports de glace.

Equipe AMO à Neuilly : avec transmission à l'Aren'Ice.

Joué-lès-Tours et Bourgueil : rencontre des prestataires techniques qui portent avec enthousiasme la sortie d'une nouvelle patinoire. La mairie reste sur une posture politique.

Saint-Étienne est toujours en stand-by : il y a un problème avec la communauté de communes. Ils profitent de la patinoire pour effectuer des règlements de comptes. Une pétition qui circule.

La ville de Reims porte un projet de patinoire publique : ce serait un projet vertueux. Il est envisagé une patinoire d'entraînement qui pourrait être de taille 60*30, sans bandes. La direction du CREPS est partante.

La patinoire de Nancy avance bien.

Boulogne : deuxième rendez-vous ce matin. La patinoire date de 1953, elle est vétuste. Les coûts de remise en état pour qu'elle soit viable sont très importants, trop importants. Il faudrait prendre en exemple Amiens.

L'audit des patinoires par région est à poursuivre.

Un nouveau rendez-vous est à prévoir à Joué-lès-Tours.

IX. Questions diverses

Problème de la participation de Clara Morgane au gala (Ice Show) à Orléans évoqué.

Echanges.

Décision prise d'appeler le comité éthique pour avoir leur avis mais il y a, de toutes les façons, impossibilité de faire de l'ingérence dans le fonctionnement d'un club.

En l'absence d'autres questions diverses, la séance s'achève à 22h02. Le BE suivant est fixé au 24 mai ou 30 mai. La date sera communiquée dès que possible, après étude de la faisabilité du report d'une réunion pour Gwenaëlle.

Secrétaire de séance :

Irma BARDOUX
Secrétaire Générale



Gwenaëlle NOURY
Présidente

